

Qui sont les vrais adorateurs ?	7
Pourquoi adorer ?	7
Qui doit être adoré ?	9
Qui peut adorer ?	11
Où adorer ?	13
Quand devons-nous adorer ?	15
De quelle manière adorer ?	16
Que signifie adorer « en esprit » ?	17
Que signifie adorer « en vérité » ?	17
Sujets d'adoration	18

QUI SONT LES VRAIS ADORATEURS ?

« L'heure vient, et c'est maintenant, où les véritables adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité ; car aussi le Père cherche de tels adorateurs »¹.

Cette parole du Seigneur Jésus nous rappelle que le désir de Dieu est de sauver des pécheurs pour en faire des adorateurs. Mais il veut que ceux-ci comprennent à la fois ce qu'il a fait d'eux et ce qu'il attend d'eux. « *Je parle comme à des personnes intelligentes* » disait l'apôtre Paul².

Nous chercherons donc ensemble, dans la Bible, la réponse aux questions suivantes : Pourquoi adorer ? Qui doit être adoré ? Quels sont ceux qui adorent ? Où, quand, comment, convient-il d'adorer ?

Pourquoi adorer ?

Le principe même de la plupart des religions est d'accomplir des œuvres et des cérémonies pour apaiser Dieu et satisfaire sa justice. Même les païens apportent des offrandes à leurs idoles pour se les rendre favorables et qu'elles empêchent les malheurs d'arriver.

1. Jean 4. 23 • 2. 1 Corinthiens 10. 15

Mais ce n'est pas pour de telles raisons intéressées que nous, chrétiens, rendons culte à Dieu le Père et à son Fils Jésus Christ. Nous n'adorons pas *pour* être sauvés, protégés ou délivrés, mais *parce que* nous le sommes. Nous ne pouvons rien faire nous-mêmes pour notre salut : ni aimer Dieu, ni lui plaire, ni lui obéir. Alors c'est lui qui a tout fait, en nous donnant un Sauveur.

Le culte qu'il nous appartient de rendre à Dieu est donc tout simplement l'expression de notre reconnaissance, l'occasion de le remercier et d'exalter sa grandeur. Insistons sur cette différence fondamentale entre le vrai culte et la religion des hommes. L'homme veut faire et apporter quelque chose, persuadé que Dieu lui en tiendra compte à la fois dans l'autre monde et déjà en s'occupant de lui dans celui-ci. Nous, croyants, comprenons que c'est d'abord Dieu qui nous a tout donné par amour et qu'il nous appartient maintenant simplement de le louer avec reconnaissance pour ce qu'il est et pour ce qu'il a fait. Notre amour, qui s'exprime en louange, n'est que la juste réponse au sien. *Nous, nous l'aimons parce que lui nous a aimés le premier*³.

Dans la chrétienté, les enfants de Dieu n'ont pas tous compris ce devoir et ce privilège. Un épi-

3. 1 Jean 4. 19